

## **EIT Culture & Creativity instala su South West Regional Hub en el Barcelona XRLAB**

- » La nueva ubicación de la organización refuerza a Barcelona como un polo estratégico en el sur de Europa para las industrias cultural y creativas
- » La oficina coordinará iniciativas, alianzas y oportunidades para empresas, creadores e instituciones Internacionales



EIT Culture & Creativity, una de las comunidades de innovación del European Institute of Innovation & Technology (EIT), ha instalado su South West Regional Hub en el Barcelona XRLAB, el Polo de Actividad Económica de la ciudad especializado en innovación inmersiva situado en el recinto creativo de Palo Alto. Esta implantación refuerza a Barcelona como nodo estratégico del sur de Europa en las industrias culturales y creativas.

“¿Por qué EIT Culture & Creativity ha elegido el Barcelona XRLAB de Palo Alto como sede de su South West Regional Hub? Porque es mucho más que un espacio físico: simboliza la manera en que queremos trabajar — de forma colaborativa, transversal y con la puerta abierta a todas las mentes creativas de la Región Southwest”, afirma el director, EIT Culture & Creativity South West Regional Hub, Fabio Palma.

Por su parte, la directora del Barcelona XRLab, Esther Rovira, señala que “la instalación del Regional Hub de EIT Culture & Creativity en el XRLAB refuerza la posición de Barcelona

en innovación cultural y tecnológica. Compartimos una visión de colaboración abierta, desarrollo de talento y conexión entre sectores”.

### **Un impulso europeo para las industrias creativas**

EIT Culture & Creativity es una de las Knowledge and Innovation Communities (KIC) del EIT, creada para impulsar la innovación, la competitividad y la resiliencia de las industrias culturales y creativas en Europa.

Sus programas ofrecen apoyo sistémico, financiero y formativo a sectores como el audiovisual, los videojuegos, la arquitectura, el diseño, la moda y el patrimonio cultural, con un fuerte énfasis en tecnologías emergentes, innovación sistémica y sostenibilidad.

Desde el South West Regional Hub, con sede en el Barcelona XRLAB, la organización coordinará iniciativas, alianzas y oportunidades dirigidas a empresas, creadores e instituciones de España, Portugal y el sur de Francia, reforzando su conexión con redes internacionales y con la estrategia europea para los sectores creativos y culturales.

### **Una colaboración consolidada con resultados tangibles**

Tras una primera etapa de incubación en su *core partner* Eurecat, EIT Culture & Creativity ha decidido trasladar su South West Regional Hub al Barcelona XRLAB.

La decisión culmina un proceso de colaboración iniciado al conectar —con el apoyo de EIT CC— el XRLAB con diversos clústeres catalanes, y reforzado durante la Barcelona Design Week 2025, con el *Investment Forum “Invest in Creative Tech”* celebrado en el centro.

Ambas organizaciones exploran de forma proactiva nuevas vías de colaboración estructural, entre ellas confirmar la incorporación estable del XRLAB como *Community Participant* del ecosistema EIT CC, y el desarrollo conjunto de una futura aceleradora de *start-ups* creativas y tecnológicas.

### **Barcelona XRLAB: centro de referencia en innovación inmersiva**

El Barcelona XRLAB es el Polo de Actividad Económica centrada en la innovación de las industrias culturales y creativas. Está impulsado por el Ayuntamiento de Barcelona, a través de Barcelona Activa, y gestionado operativamente por Lavinia, Magma Cultura y ArtsMediatech.

Con 2.000 m<sup>2</sup> distribuidos en cuatro plantas, el centro incluye:

- laboratorios tecnológicos y zonas de prototipado
- salas inmersivas y entornos XR
- espacios de coworking y creatividad
- áreas para eventos y encuentros sectoriales
- Su misión es conectar tecnología, cultura e industria, impulsar talento y generar proyectos de alto impacto.

Este equipamiento se constituye como el primer Polo de Actividad Económica, estrategia enmarcada en el Pla Impulsa, la agenda económica para el 2035 del Ayuntamiento de Barcelona. El plan prevé acelerar el crecimiento de sectores estratégicos, como el

audiovisual y las industrias creativas, con capacidad de generar ocupación de calidad e impulsar la competitividad empresarial.

### Presencia en el ISE 26

EIT Culture & Creativity tendrá una destacada presencia en Integrated Systems Europe (ISE) 2026 en Barcelona, donde presentará startups creativas y tecnológicas de vanguardia y participará en el exclusivo *Investor Forum* junto a inversores líderes. El programa se completará con un panel de alto nivel en el Spark Pavilion, que pondrá el foco en cómo las tecnologías digitales están transformando el sector de la moda, organizado en colaboración con Modacc, el Clúster Catalán de la Moda.

Por su parte, Barcelona XRLAB participará en distintos espacios, incluyendo el Ágora de Barcelona Activa, donde compartirá los avances de sus primeros meses de actividad y presentará novedades de contenido y tecnológicas, así como en las mesas de debate organizadas por el Clúster Audiovisual de Cataluña. En paralelo, acogerá en sus instalaciones el Kickstart de Invelon, con demos de VR, charlas, *networking* y una experiencia inmersiva para los asistentes.

---

### Per a més informació:

Valença Figuera

660805317

[valenca.figuera@barcelonactiva.cat](mailto:valenca.figuera@barcelonactiva.cat)